



Torferneuerungsverein Weidmoos

Mitgliederinfo Torferneuerungsverein Weidmoos Juli 2025 Bericht Obmann Hans Grießner

Liebe Mitglieder im Verein, liebe Weidmoosfreunde!

Nachdem ich von 2000 bis 2025 die Obmannschaft des TE Vereins Weidmoos innehatte, habe ich bei der Vorstandssitzung im Jänner meinen Rücktritt angekündigt. Seit Jahren habe ich versucht, auch mit den anderen Vorstandsmitgliedern, eine neue Obfrau oder neuen Obmann zu finden, leider ist uns das auch gemeinsam nicht gelungen!

Es ist wohl eine typische Zeiterscheinung, dass sich Menschen nicht mehr eine solche freiwillige Arbeit antun und damit verbundene Haftungen auf sich nehmen wollen.

Es ist somit der Fall der notwendigen Vereinsauflösung eingetreten - der § 12 Abs. 9 unserer Statuten regelt das, eine erforderliche 2/3 Mehrheit hat sie bei der letzten Generalversammlung vom 5.6.2025 somit zum Beschluss gemacht.

Ich habe die beiden Eigentümergemeinden des Weidmoos – sie übernehmen die Betreuung des Schutzgebietes - Lamprechtshausen und St. Georgen, vertreten durch Bürgermeisterin Andrea Pabinger und Bürgermeister Franz Gangl ersucht, **eine verantwortliche Ansprechperson** zu bestimmen um die Koordination der vielen Aufgaben zu sichern:

Organisation Streuwiesenversammlung, Ausmähen Rundweg und Infohütte, Gehölzpflege wie jährliches Ausbuschen, Fräseinsätze mit Moorraupe, Kontaktpflege mit dem Schutzgebietsbetreuer, dem Land Salzburg Naturschutzabteilung, mit der Salzburger Jägerschaft und der örtlichen Jägerschaft, Beobachtung der Neophyten u. möglicher Vogelkrankheiten und Borkenkäferbefall, Beobachtung des Biberproblems, Beibehaltung der Öffentlichkeitsarbeit, Kontaktpflege mit der Salzburger Berg-und Naturwacht.... usw!

Es wird auch notwendig sein, neue Projekte zu entwickeln bzw. umzusetzen, wie z.B. Wiesenvielfalt im Weidmoos, Anlage eines neuen Wanderweges westlich der Infohütte, ev. Ausbesserungssaat mit autochthonem Saatgut ... (wie gehabt mit HBLFA Raumberg/ Gumpenstein!)



Ein Auszug meiner Obmannstätigkeit :

- Über **200 Weidmoosführungen** (z.T. auch mit DI Riehl und Schutzgebietsbetreuern) – einige herausstechende Auszüge dazu: Mit Heilkräuterexperten aus Tschechien, Bayerischen Forstingenieuren, Wasserbautechnikern aus Kroatien, Europäischen Life Projektmanagern, ANL Laufen Dr. Goppel, 50 Plus Universität Salzburg, RollOn Gruppe Marianne Hengl, mit Sepp Forcher u. Prof. Eberhard Stüber, HBLA Raumberg Gumpenstein, Hegering Hartberg Stmk....genauso dabei waren Vorschulklassen, Studenten, Mittelschüler und Privatpersonen und das Angebot für, Ferienprogramme beider Gemeinden.
- **Vorträge:** Schloss Hochstädt Bayern, ANL Laufen, Lafnitztal Burgenland, Teilnahme Symposium UNI Salzburg. mit Fr. Prof. Kromp – Kolb, Prof. Türk, LR Sepp Eisl....
- **Medien:** 2 ORF Filme mit Dr. Robert Schabetsberger u. Redakteurin Hannelore Hopfer (mehrmals österreichweit ausgestrahlt)!
- 1 RTS Film
- 2 Filme Fr. Mag. Kunzier
- Schaukastenbetreuung Weidmoos, „Belieferung“ von Infos für die Aktualisierung der Homepage Weidmoos
- 28 Streuwiesenversammlungen mit Streuwiesennutzern
- 20 Ausbuschungen
- 7 Generalversammlungen
- Wichtig war mir immer auch die Kontaktpflege mit Grundbesitzern im Weidmoos, bzw. die damit verbundenen möglichen Grundankäufe.



Projektumsetzungen 2000-2025:

- * 2001/2002: Einreichprojekt Life für EU Brüssel: € 90.000.-
- * 2003-2007: Life Projekt EU Vogelschutzgebiet Weidmoos: € 1.600.000.-
- * 2012: Leader Plus Projekt Steg bei Inföhütte: € 120.000.-
- * 2022/2023: Neubau Inföhütte Weidmoos: € 185.000.-
- * 2021-2023: Renaturierung Verheidungsbereich: € 120.000.-
- * 2024: Neuerrichtung Hide/Rundweg: € 85.000.-
- *

Die Finanzierungen erfolgten meist durch die EU Brüssel, das Land Salzburg, das Bundesministerium für Land- und Forstwirtschaft, den Eigentümergemeinden Lamprechtshausen und St. Georgen und den Torferneuerungsverein Weidmoos.

Allen – wer immer uns unterstützt hat, gilt ein herzlicher, aufrichtiger Dank!

Im Besonderen gilt mein Dank dem „allerhärtesten Kern im Torferneuerungsverein“ nämlich den Vorstandsmitgliedern Manfred Weiß und Franz Mayer – sie waren immer da, wenn man sie brauchte! **DANKE dafür!**

Unser **Herr BH a.D. HR Mag. Reinhold Mayer** hat uns von Anfang an so sehr unterstützt, ohne ihn wäre der Ankauf Weidmoos und die Life Projekt Umsetzung wohl kaum zustande gekommen! **DANKE dafür!**

DI Bernhard Riehl Land Salzburg begleitete uns immer in freundschaftlicher und fachkompetenter Umsicht - mit den Schutzgebetsbetreuern (Innen) Dr. Oliver Stöhr, Mag. Elisabeth Ortner, Mag. Karin Moosbrugger und Alexander Niedrist MSc.- bei allen Investitionen! **DANKE dafür!**

Herzlichen Dank auch den Jagdleitern beider Gemeinden, Josef Zauner, Thomas Geisler, Matthias Lepperdinger und Peter Absmanner, für die sehr kooperative Zusammenarbeit!

Gerne gedenke und danke ich auch dem seinerzeitigen, leider schon verstorbenen Grundbesitzervertreter KR Franz Rieseneder! Bei den Ankaufsvorgesprächen sicherte so mancher Handschlag mit ihm die späteren ersten Ankäufe im Weidmoos!

Die 25 Jahre als Obmann des TE Vereines Weidmoos waren sicher nicht immer leicht, manches Mal auch belastend. Es war aber eine schöne Zeit, ich spürte bei vielen Menschen, besonders auch bei jungen, dass diese Arbeit für das Weidmoos einen Sinn macht! Das motivierte mich immer wieder weiterzuarbeiten!

Wie vielleicht schon bekannt, mache ich weiterhin Führungen im Weidmoos. Ich hoffe auf ein Treffen mit so manchen aus der Gemeinde und der Region, die noch nie im Weidmoos bei einer Führung waren!

Mit einem **herzlichen Weidmoosgruß** an alle Mitglieder verbunden mit dem **Dank für die jahrelange Treue** zum **Torferneuerungsverein Weidmoos**

verbleibe ich

Euer Hans Gießner Obmann a.D.!

Tel. 0664 400 87 33



